

Cuando el poder ya no libera, sino que paraliza 🖁



Por: Martin Moreira Forma parte de la Red Boliviana de Economía Política

¿Quién lo diría? Evo Morales, el líder que alguna vez juró no aferrarse al poder, ha terminado por convertir su legado en una trampa para su propio partido. Y como en toda buena tragicomedia política, no podía faltar el heredero designado: Andrónico Rodríguez, presidente del Senado, discípulo leal y réplica política de Morales, que hoy repite gestos, discursos y acciones -como el bloqueo al ingreso de más de 1.800 millones de dólares de organismos internacionales- como si la historia no fuera más que una

cinta en bucle.

Cuando el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, acusa a Evo de sabotear al país desde hace tres años, no está hablando solo del pasado: está advirtiendo sobre un presente donde el caudillo bloquea y su delfín legisla a conveniencia; donde el sabotaje se disfraza de revolución y la herencia política se convierte en una cadena, más que en una continuidad. El expresidente dejó de luchar contra el sistema para convertirse en su principal factor de desgaste.

Cuando el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, afirma sin titubeos que "Evo inició el sabotaje hace tres años y el

más afectado es el pueblo". no está lanzando únicamente una acusación política: está trazando la radiografía de un conflicto más profundo, uno que atraviesa al Estado, al movimiento popular y al alma misma del MAS. ¿Cómo llegamos al punto en que un expresidente, venerado por una parte del país como figura histórica, se convierte en el principal obstáculo del mismo proceso que ayudó a fundar?

Los datos son duros, pero reveladores: más de 1.800 millones de dólares en créditos paralizados, la Ley de Fortalecimiento de Reservas postergada durante dos gestiones, y bloqueos recurrentes que paralizan

carreteras, destruyen producción y elevan el precio de los alimentos. El «costo Evo», si se lo puede llamar así, no se mide solamente en cifras económicas: se traduce en días sin transporte, en alimentos que no llegan a los mercados, en hospitales sin insumos, en niños sin clases y en campesinos sin vender su

Evo Morales, desde su repliegue táctico en el Chapare, ha dejado de ser el dirigente que galvanizaba a las multitudes con discursos de transformación para convertirse en un estratega del desgaste. Su narrativa ya no es la de la revolución democrática y cultural, sino la de la restauración de su figura. Quiere volver a ser el principio y el fin de la política boliviana, aún a costa de incendiar la pradera que ayudó a sembrar.

(Continúa en la pág, digital)

Al cierre:

Dirigente evista que amenazó a los vocales del TSE fue detenido en la víspera

La policía boliviana detuvo al dirigente intercultural evista, Juan Enrique Mamani, tras lanzar amenazas contra los vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE), informó la noche de este viernes la Red Uno.

El 29 de mayo, Mamani exigió la liberación de detenidos afines a su sector y advirtió que tomarían acciones de represalia si sus demandas no eran atendidas.

"Tenemos identificados a los traidores de la patria, empezando desde el Tribunal Supremo Electoral. Tenemos identificado al señor Hassenteufel y también su casa en Tahuichi. Si

no liberan a nuestros compañeros, mañana daremos a conocer quiénes son sus familiares", declaró Mamani en un acto público, acompañado por grupos movilizados.

Estas aseveraciones fueron interpretadas como amenazas directas por parte de los vocales que pidieron medidas cautelares a la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos.

Hasta el cierre de esta edición no existe un informe oficial por parte del Gobierno, se estima que en las siguientes horas el dirigente sea puesto a consideración del Ministerio Público.

(Continúa en la pág, digital)

Foto: RS





La Asociación Boliviana de Aseguradores (ABA) presenta "Hablemos Seguros - Porque en la vida siempre necesitas un respaldo y el seguro es el mejor de todos", un podcast que busca acercar a la población al propósito e importancia del seguro, como una herramienta clave para la protección financiera, la estabilidad económica y el bienestar social. Esta iniciativa forma parte de una estrategia de comunicación

renovada que pone en el centro el propósito del seguro: ser un respaldo para las personas, familias y empresas en momentos clave.

En Bolivia, la penetración del seguro es baja en comparación con otros países de la región. Persiste la percepción de que es un gasto innecesario en lugar de una inversión y que está dirigido exclusivamente a personas con alto poder adquisitivo. En respuesta

a este desafío, ABA lanza "Hablemos Seguros", un espacio que tiene como objetivo desmitificar estas creencias, brindar información accesible y compartir historias que reflejen el verdadero impacto del seguro en la vida de las personas.

Cada episodio del podcast contará con la participación de referentes de la industria aseguradora que analizarán diferentes aspectos del sector. Se abordarán temáticas clave como historias reales de impacto del seguro en Bolivia, tendencias en la industria aseguradora para los próximos años, el rol del seguro en el desarrollo económico del país, la innovación en pólizas y productos, y la sostenibilidad en la industria aseguradora.

(Continúa en la pág, digital)



